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Abstract (en)
4-(2-chloro-4-nitrophenoxy)phenoxyalkanecarboxylic acid derivatives of the formula <IMAGE> in which R represents hydrogen or alkyl, R<1>
represents alkoxy which is mono- or polysubstituted by hydroxyl, halogen, alkoxy, alkoxyalkoxy, alkylthio, amino, monoalkylamino, dialkylamino or
carbonyl-N-alkyl-N-aryl, or hydroxyalkenoxy, hydroxyalkynoxy, hydroxylamino, a nitrogen-containing heterocycle whose ring can be interrupted by
further heteroatoms and/or can optionally be substituted by alkyl or halogen, arylamino or monoalkyl-monoarylamino, in which the aryl radical can in
each case be substituted by alkyl, nitro, halogen or haloalkyl, R<2> represents hydrogen, halogen or alkyl and n represents an integer from 1 to 4;
method for their preparation and their use as herbicides.i

Abstract (de)
4-(2-chlor-4-nitrophenoxy)- phenoxyalkancarbonsäure-Derivate der Formel <IMAGE> in welcher R für Wasserstoff oder Alkyl, R¹ für Alkoxy, das
ein- oder mehrfach durch Hydroxyl, Halogen, Alkoxy, Alkoxy-alkoxy, Alkylthio, Amino, Monoalkylamino, Dialkylamino oder Carbonyl-N-alkyl- N-aryl
substituiert ist, für Hydroxy-alkenoxy, Hydroxy-alkinoxy, Hydroxylamino, einen stickstoffhaltigen Heterocyclus, dessen Ring durch weitere Hetero-
atome unterbrochen sein kann und/oder gegebenenfalls durch Alkyl oder Halogen substituiert sein kann, Arylamino bzw. Monoalkyl-monoarylamino,
in denen der Arylrest jeweils durch Alkyl, Nitro, Halogen oder Halogenalkyl substituiert sein kann, R² für Wasserstoff, Halogen oder Alkyl und n für
eine ganze Zahl von 1 bis 4 stehen; Verfahren zu deren Herstellung und ihre Verwendung als Herbizide.
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